

Erasmus – Finnland vom 11.03.-15.03.2024

Finnland, das Land der tausend Seen und der nordischen Schönheit, ist bekannt für sein fortschrittliches Bildungssystem und seine hohe Lebensqualität. In einer einwöchigen Reise durch dieses faszinierende Land hatten wir die Gelegenheit, nicht nur die malerische Landschaft zu genießen, sondern auch einen Einblick in das finnische Schulsystem und die Kinderbetreuung zu erhalten.

Unser erster Halt war in Uusikaupunki, eine charmante Küstenstadt im Südwesten Finnlands. Hier trafen wir uns mit dem Schulleiter der Berufsbildenden Schulen Novida, um mehr über das finnische Bildungssystem zu erfahren. Es war faszinierend zu hören, wie Finnland sein Bildungssystem gestaltet, das auf Gleichberechtigung, Chancengleichheit und individueller Förderung basiert. Der Schulleiter erklärte, wie Schülerinnen und Schüler frühzeitig in den Entscheidungsprozess einbezogen werden und wie Lehrkräfte in ihrer pädagogischen Arbeit unterstützt werden.



Nach dem Meeting besichtigten wir die Schule und bekamen einen Einblick in den Schulalltag. Besonders beeindruckt war der Fokus auf praktisches Lernen und der Förderung von sozialen Kompetenzen. Wir hatten auch die Möglichkeit, den Unterrichtsbereich für Pflegeberufe zu besuchen, wo Schülerinnen und Schüler praktische Erfahrungen sammeln und sich auf ihre zukünftige Karriere vorbereiten konnten.



Unsere Reise führte uns weiter nach Turku, der ältesten Stadt Finnlands und ehemaligen Hauptstadt des Landes. Hier konnten wir die reiche Geschichte und Kultur der Stadt erleben, von den mittelalterlichen Festungsmauern bis hin zu den lebendigen Marktplätzen. Trotz der historischen Bedeutung strahlt Turku auch eine moderne Atmosphäre aus, die das Beste aus Tradition und Innovation vereint.

Unser nächster Stopp war in Loimaa, eine idyllische Kleinstadt im Hinterland. Hier besuchten wir die BBS Novida Turuntie und einen Kindergarten, um mehr über die Kinderbetreuung sowie die Pflegeberufe in Finnland zu erfahren.

Während unseres Aufenthalts in Loimaa hatten wir auch die Gelegenheit, den Unterricht zu besuchen und mit Lehrkräften und Schülern zu sprechen. Es war inspirierend zu sehen, wie engagiert sowohl Lehrkräfte als auch Schülerinnen und Schüler waren und wie sehr sie sich für Bildung und Lernen begeisterten.

Insgesamt war unsere einwöchige Reise durch Finnland eine bereichernde Erfahrung, die uns nicht nur die Schönheit des Landes, sondern auch die Stärken seines Bildungssystems und seiner Kinderbetreuung nähergebracht hat.

